

Nuevo esfuerzo de E.U. en pro de la democracia en CA

Washington, enero 13 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan ha hecho un esfuerzo de último momento a fin de que los otros cuatro países de la América Central señalen al régimen sandinista de Nicaragua como el principal obstáculo para el logro de la paz en la zona, dijeron fuentes de la Casa Blanca.

Los funcionarios presidenciales consideran que una simple extensión del proceso de paz condenaría al fracaso la intención de pedir nuevos fondos al Congreso para mantener a los rebeldes durante el resto del gobierno de Reagan.

Las fuentes dijeron que el llamamiento a los presidentes de Honduras, Guatemala, Costa Rica y El

Salvador fue hecho personalmente por el nuevo asesor de Seguridad Nacional, general Colin Powell, durante su visita de la semana pasada a la zona.

Las fuentes no expresaron demasiado optimismo en la gestión debido a lo que calificaron de enorme presión del resto de la América Latina para no abortar el plan de paz trazado por el presidente costarricense Oscar Arias.

"Arias se opone decididamente a la acción de los contras (los guerrilleros nicaragüenses)", dijeron las fuentes, "mientras que los presidentes José Azcona, de Honduras; y José Napoleón Duarte, de El Salvador, consideran esa presencia esencial para inducir

—Pasa a la página 68—

Alertan sobre planes de más estatización en Perú

Lima, enero 13 (DPA). La empresa privada peruana alertó hoy al país sobre probables planes de nuevas estatizaciones por parte del gobierno social demócrata del presidente Alan García, al demandar un cambio de rumbo de la política

económica que "está conduciendo al Perú al desastre".

Rafael Villegas, presidente de la Confederación Intersectorial de Empresarios Privados (CONFIEP), dijo que la

—Pasa a la página 23—

Guatemala-Ecuador van a un virtual rompimiento

Guatemala, enero 13 (UPI). Guatemala y Ecuador se acercaban hoy a un virtual rompimiento de sus relaciones diplomáticas, ocasionado por el rechazo del gobierno ecuatoriano al nombramiento de embajador, otorgado por Gua-

temala al general y ex presidente Oscar Humberto Mejía Víctores.

El canciller guatemalteco Alfonso Cabrera dijo que habrá "reciprocidad" en el trato del gobierno ecuatoriano y

—Pasa a la página 29—

EU propone una Fuerza Internacional en Pérsico

Manama, enero 13 (AP). Los Estados Unidos han propuesto crear una fuerza naval internacional para proteger la navegación en el Golfo Pérsico, según informa hoy el diario Al-Qabas de Kuwait, al tiempo que fuerzas conjuntas de Irán y guerrilleros kurdos acometían

una serie de ataques en el norte de Irak.

El diario dice en un despacho fechado en París que el secretario norteamericano de Defensa, Frank Carlucci, propuso crear una fuerza naval integrada por su país y naciones europeas y ára-

—Pasa a la página 23—



SUCESOR. Taipei, Taiwan, Enero 13 (AP-Cablefoto). Tras la muerte del presidente Chiang Ching-kuo, el vicepresidente Lee Teng-hui, de 65 años, fue juramentado hoy como nuevo presidente de China.

Pdte. colombiano rechaza versiones de funcionarios EU

Bogotá, enero 13 (DPA). El presidente de Colombia, Virgilio Barco Vargas, rechazó enérgicamente los comentarios emitidos por voceros de la administración estadounidense contra el gobierno colombiano por la reciente exarcelación del reconocido narcotraficante Jorge Ochoa

—Pasa a la página 23—

353 soldados de la India perecen en la lucha contra Tamiles

Nueva Delhi, Enero 13 (DPA). Las tropas indias estacionadas en el Norte y Este de Sri Lanka han sufrido 353 bajas mortales en la lucha contra la guerrilla tamil desde su llegada al país hace más de cinco meses.

20 soldados están desaparecidos, otros 1,127

—Pasa a la página 15—



LIDER CONTRA. San José, enero 13 (AP-Cablefoto). Alfonso Robelo, líder "contra", es abordado por los periodistas al llegar a esta capital. Dijo entregará un documento a la "Cumbre de Presidentes de C.A."



RECIBE A TAKESHITA. Washington, enero 13 (AP-cablefoto). El presidente Ronald Reagan, recibió hoy al nuevo primer ministro de Japón, Noboru Takeshita. Este día, se informó, que el viernes el Mandatario estadounidense será sometido a una operación.

Declaración conjunta es firmada por E.U. y Japón

Washington, Enero 13 (AP). El presidente Ronald Reagan y el primer ministro japonés Noboru Takeshita procuraron hoy sosegar los nerviosos mercados financieros

con una declaración conjunta, según la cual se pondrán a disposición nuevos recursos para que los Estados Unidos

—Pasa a la página 21—

Arias advierte a Contras que abandonen la guerra

San José, Enero 13 (AP). El presidente Oscar Arias advirtió hoy a los dirigentes políticos de la "Resistencia Nicaragüense" residentes en Costa Rica que, si no

abandonan su apoyo a la guerra, deberán salir del país lo antes posible.

La severa advertencia está contenida en una

—Pasa a la página 21—

E.U. considera falto de fortuna anuncio de Arias

Washington, enero 13 (AP). El gobierno norteamericano criticó hoy como "desafortunado" el anuncio del presidente Oscar Arias de expulsar de Costa Rica a los dirigentes de los rebeldes

nicaragüenses.

El portavoz del Departamento de Estado, Charles Redman, dijo que la amenaza de Arias de expulsar a líderes an-

—Pasa a la página 21—



MUERE PRESIDENTE. Tokio, Enero 13 (AP-Cablefoto). Foto de archivo (1987) del presidente de Taiwan, Chiang Ching-kuo (centro), que murió

hoy, a causa de un ataque al corazón. La foto fue tomada en octubre, durante un ejercicio militar cerca de la ciudad de Hsinchu.

Fallece de ataque presidente de China

Taipei, enero 13 (AP). El presidente nacionalista Chiang Ching-kuo, hijo y sucesor de Chiang Kai-Shek, murió hoy de un ataque al corazón, concluyendo con ello el gobierno de una dinastía familiar que conoció tanto la victoria como la derrota en China Continental y la prosperidad económica en Taiwan.

Tenia 77 años de edad

Chiang, que fue presidente del gobierno nacionalista de Taiwan desde 1978, murió en el Hospital General de

Veteranos a las 16:30 de hoy (08:30 GMT) y el vicepresidente Lee Teng-Hui fue juramentado como Presidente tres horas después.

"Hemos perdido a un dirigente capacitado", dijo el primer ministro Yu Kuo-Hua al anunciar la muerte de Chiang por televisión, a las 21:00 hora local.

Chiang pasó gran parte de su vida a la sombra de su padre, pero también dejó sus propios legados.

En 1987, durante su segundo man-

—Pasa a la página 23—